

Soziales Lernen



Foto: Kistner

2

Gemeinsam neue Wege beschreiten

Soziales Lernen ist ein lebenslanger Prozess, dem sich auch der erwachsene Mensch immer wieder stellen und ihn vor allem auch gestalten sollte. Kooperative Abenteuerspiele sind eine Methode, um Kompetenzen, die zum Sozialen Lernen zählen, zu erwerben.

Günter Kistner

8

Da geht mir ein Licht auf!

Eine Spielkette mit Kooperativen Abenteuerspielen.

Katharina Becker, Günter Kistner

11

„Hilfe, bevor es brennt!“

Bei diesem Präventionsprogramm zum Sozialen Lernen geht es wesentlich darum, den Zusammenhalt von Klassen untereinander zu fördern sowie gegenseitigen Respekt und Anerkennung.

Claudia Lewandowski-Möller

15

Ich und die Anderen

„Ich und die Anderen“ wurde als Projekttag für eine Gesamtschule konzipiert, bei dem es vor allem um Wahrnehmungs-, Kontakt- und Kommunikationsfähigkeit geht.

Ralf Brinkhoff

20

„starke 10“

Das Projekt „starke 10“ – ins Leben gerufen von SOS-Kinderdorf – bietet Unterrichtsmaterialien für die Grundschule zum Sozialen Lernen.

Margarete Ringle

24

Sports4Peace

Gerade im Sport wird immer wieder „Fairplay“ eingefordert und sollte eigentlich selbstverständlich sein. Die Initiative „Sports4Peace“ hat sechs Goldene Regeln entwickelt, die zunächst bei sportlichen Aktivitäten zum Einsatz kommen, aber durch die Art und Weise der Vermittlung bis in den Alltag eines jeden reichen wollen.

Alois Hechenberger

30

Eine Brücke zwischen den Generationen

Spiel verbindet – über unterschiedlichste Grenzen hinweg. Dieser verbindende Charakter wird aber immer seltener für die verschiedenen Generationen genutzt. Dabei könnten gerade hier alle voneinander lernen.

Bernward Thole

33

Erzähl mir was!

Damit Kinder und Jugendliche dieser Aufforderung gern nachkommen, muss man attraktive Angebote schaffen, z. B. mit einem Erzähl- und Geschichtenprojekt.

Bert Gigas

37

Magazin

40

Kleines kooperatives Spiel/ Impressum

Der Themenschwerpunkt „Soziales Lernen“ wurde von Gerhard Knecht betreut.